

¡Fracasó la Refundación! La Baja Ejecución Presupuestaria Desenmascara la Incapacidad del Gobierno de LIBRE y el Desprecio por la Gente.

Por tercer año consecutivo, el Gobierno de LIBRE fracasó y su gestión reprobó en todas las áreas, como en materia de ejecución del presupuesto de inversión productiva conduciendo a la nación en una caída Libre, cuyas consecuencias son un nefasto retroceso que profundizan y aumentan la pobreza, el desempleo y el hambre. Esta baja ejecución del presupuesto de Inversión Productiva representa un pecado ante las grandes necesidades del país que golpea y desmejora los niveles de vida de los hondureños y frena el desarrollo de la nación.

Según datos oficiales del propio SEFIN, al cierre del año 2024 solo se ejecutó un 48.9% del presupuesto de Inversión Productiva, equivalente a L 11.520,07 millones, dejando sin invertir el 51.1% de este presupuesto, con estos valores sin ejecutar Libre demostró una vez más su negligencia, con estos fondos se pudo pavimentar 4 mil kilómetros de caminos productivos o carreteras secundarias con concreto hidráulico, también se pudieron reparar 4 mil centros escolares, asimismo, reconstruir, remodelar, acondicionar y equipar al menos 60 centros hospitalarios con una inversión promedio de 200 millones.

De este gobierno ya nada nos sorprende, porque es como un reloj cuyas manecillas corren al revés, sus decisiones nos alejan del progreso y nos sumerge en el caos y desastre total, su incompetencia y ambición burda parece medir cada paso para empujarnos hacia un abismo, donde se ignoran las necesidades del pueblo.

Libre es un gobierno erigido sobre la soberbia, la arrogancia, la incompetencia, la venganza, la mentira, el odio, la división y la concentración de poder: donde el familión y sus sequitos ocupan el trono de la tiranía despótica y enfermiza, su alucinación desmedida los hace afirmar que ellos son el propio Estado, al punto que su arrogancia y ceguera los hace pensar que están por encima de todo, hasta de la Constitución y sus leyes, pero el pueblo con el poder en las urnas les devolverá el golpe y vaticino que no volverán al poder porque reitero fracasaron.

No obstante que Honduras es uno de los principales países con mayores índices de pobreza en el mundo y de Latinoamérica, lo que está claro que el familión engaño al pueblo; permítanmelo decirlo de esta forma claro y fuerte sus promesas de campaña quedaron en pura "paja"....expresión popular que hoy el pueblo tiene claro que Libre engaño a todo un

LA JUSTICIA Y LA UNI





pueblo, esto mientras otros callan, porque se pusieron a la orden y pactaron silencio a cambio de ciertos privilegios, pero desde el Movimiento AVANZA por la Justicia y la Unidad desde un inicio hemos señalado la ineficiencia y falta de capacidad del Gobierno de Xiomara Castro de Zelaya, para administrar los fondos públicos y dirigir la nación, resulta inaudito e injustificable que un país que demanda urgentemente infraestructura productiva como puentes, carreteras y puertos no se ejecuten los presupuestos. En este sentido surgen varias interrogantes; ¿Es incapacidad para planificar y ejecutar proyectos? ¿Se desviaron los recursos? ¿Dónde está el dinero? ¿Esta inoperancia es lo que prometieron bajo la bandera de la "refundación"?

Aunque en términos generales la ejecución de la inversión pública alcanzó el 77.2% (representando el 9.2% del PIB), el panorama en sectores estratégicos es desolador. En la formación bruta de capital, la ejecución apenas llegó al 40% apenas se ejecutaron 8, mil 464,91 de lempiras.

Estas cifras de la baja ejecución reflejan un desprecio por áreas esenciales como la infraestructura educativa y tecnológica, tan necesarias para formar a los jóvenes en competencias clave como la informática, aspectos claves para coadyuvar a frenar la migración de miles de jóvenes. Pero estos temas no están en la agenda de Libre.

Es inexplicable que, con el mayor Presupuesto General de la República en la historia de Honduras, que alcanzó los L 407,137.5 millones para el ejercicio fiscal 2024, se registre semejantes malos resultados.

Paradójicamente la propaganda gubernamental presume la ficción de una "nueva era de prosperidad" pero más allá del espejismo del discurso lírico de presidencial, basta con visitar un hospital público, como el Hospital Escuela donde hace semanas atrás la falta de algodón clínico, provoco la suspensión de cirugías, para seguir contrastando con la realidad la narrativa gubernamental: el pueblo hondureño ha vivido en carne propia la constante falta de medicamentos e insumos médicos, que alargan la agonía de sus enfermedades.

Todo lo señalado es un claro testimonio de un gobierno ineficiente y desinteresado por la salud del pueblo, el menos precio por la gente más humilde es claro. Para citar otro ejemplo en el presupuesto 2024 se redujo en un 14 % el presupuesto para las hemodiálisis en el sistema hospitalario público y en contraste se le pretende aumentar un 120 % en el Proyecto General del Presupuesto de la República del 2025 a la Secretaría de Planificación para derrochar en propaganda política en un año electoral, despilfarro inaceptable, otro absurdo

LA JUSTICIA Y LA UNI





es pretender incluir en la partida discrecional de Casa Presidencial el presupuesto del Consejo Nacional Electoral, para la celebración de los comicios primarios, una clara violación a la Constitución de la República.

Los discursos revolucionarios de la izquierda, que prometieron justicia social y equidad, han quedado reducidos a palabras vacías en un rotundo fracaso. En la práctica, el poder se ha concentrado en "el familión" que perpetúa las desigualdades. Sin embargo, el pueblo que ve el desprecio a sus necesidades y que fue marginado de esta ecuación, ya despertó. La retórica caduca, y la ciudadanía, ahora los castigara en las urnas.

Porque el pueblo observa como Honduras y sus sueños se hunde en una crisis multidimensional: pobreza, migración masiva, colapso económico, cierre de empresas, inseguridad jurídica y un aumento alarmante de la violencia ciudadana como la extorsión. Además, LIBRE, con su autoritarismo y polarización, ha instrumentalizado la justicia para perseguir a la oposición.

Exhorto a la bancada del Partido Nacional que exija rendición de cuentas antes de discutir el presupuesto para 2025. Los titulares de SEFIN, SIT, FHIS, PRONADERS, Educación, Salud, y SAG deben ser interpelados para responder: ¿Dónde está el dinero? ¿Dónde están las obras? No más mentiras y excusas.

En referencia a la no aprobación del Presupuesto General de la República, queremos dejar como Movimiento AVANZA también nuestra posición que no se puede aprobar un presupuesto inflado, si los bajos resultados demuestran la ineficientemente ejecución del 2024.

Con la finalidad de seguir demostrando con datos la ineficiencia de este gobierno: el FHIS su ejecución fue de apenas un 77.9 % dejando sin ejecutar 402 millones de lempiras en infraestructura de inversión social, sistemas de agua y saneamiento, escuelas, pavimentos rurales, la Secretaria de Educación si bien su ejecución fue de un 92 % quedaron sin ejecutar 1,637.9 millones de lempiras que se pudieron invertir en infraestructura escolar y equipamiento de los centros educativos, en medio de la crisis hospitalaria en la SESAL se dejaron de ejecutar 2,331.8 millones, no obstante a la inseguridad la Secretaría de Seguridad no ejecuto más de 97 millones de lempiras y la Secretaria de Defensa no ejecuto 665.8 millones, la Secretaria de Agricultura y Ganadería rectora de la política de seguridad alimentaria del país, no logro ejecutar 1,523.5 millones con una ejecución del 76.5 %, el Programa Nacional de Desarrollo Rural su ejecución registrada es de 77.2 % por lo que no

LA JUSTICIA Y LA UNII





ejecuto 86.8 millones de lempiras, Secretaria de Recursos Natural y Ambiente no pudo ejecutar 182.3 millones con una ejecución 81.1 %, por su parte la controversial Secretaria de Planificación y Estrategia ejecuto un 91.9 % pero sin que se conozcan sus logros, porque este presupuesto se destino a la maquinaria propagandística del gobierno, misma que se quiere elevar a un 120 % en el 2025.

La Secretaria de Infraestructura y Transporte es otra de las Secretarias aplazadas penosamente en su ejecución presupuestaria con apenas una ejecución del 46.5 % dejando sin ejecutar 7,297.7 millones de lempiras, aquí los ciegos es el sector oficial porque en el propio portal de SEFIN https://www.sefin.gob.hn/inteligencia-de-negocios-bisefin-ins/están los resultados mediocres de su gestión de 407,135.5 millones de lempiras del Presupuesto General de la República se dejaron de ejecutar 65,864 millones de lempiras.

Ahora en medio de este nuevo fracaso de la gestión de Libre pretenden imponer que se apruebe otro presupuesto elevado por más de 430 mil millones de lempiras, cuyas líneas presupuestarias no se ajustan a la realidad de los ingresos fiscales. A su vez pretenden triplicar el presupuesto discrecional del Poder Ejecutivo en más de 17 mil millones de lempiras, para que tanto presupuesto? Para atender el clientelismo político en año electoral, en medio de las necesidades urgentes el país no está para estos populismos.

De no modificarse y ajustarse a la realidad el actual Proyecto de Presupuesto, será difícil los consensos entre el oficialismo y la mayor bancada de oposición, la bancada del Partido Nacional y otras fuerzas políticas. Pero no sería extraño en el gobierno del Expresidente Manuel Zelaya, ya operaron un año con un cheque en blanco al no remitir al Congreso Nacional para su aprobación el Presupuesto General de la República.

Pero hoy como Movimiento AVANZA, le decimos al gobierno que el juicio de la democracia es inminente. Este gobierno, que tanto prometió, será condenado en las urnas. Su fracaso no puede ser ocultado por discursos ideológicos ni maquillado con propaganda. La realidad es clara: el pueblo ya no espera palabras, exige resultados. Y cuando llegue el momento, esta administración se desvanecerá como humo al viento y nuevos vientos de Esperanza Avanzan para Honduras.

